

Semaine de l'International... L'accueil Paysan ou la campagne à bras ouverts !



Face au phénomène de mondialisation et son corollaire les crises alimentaires que ce la a engendré, les français se sont soudain mis à se préoccupés du contenu de leur assiette. Quelle est l'origine de ce que je consomme ? Qu'est-ce qui me garantit la traçabilité de mes produits ? Est-elle garantie ?

C'est pour trouver des réponses à ces questions que les étudiants de 2^e année de [l'ISEG Business School](#) se sont rendus à l'espace international Cosmopolis où était organisée une exposition sur « L'accueil Paysan » soutenue par le Fond Social Européen dans le cadre des rencontres internationales du réseau.

Écoutons le témoignage de Pierre et Yvan après leur visite...

« Cet événement porte sur le monde agricole, en particulier ses principaux acteurs, les paysans. Le but de cet événement est de mettre en valeur l'agriculture vivrière ainsi que les méthodes de production dite raisonné voir même biologique. Le site expose une multitude de photos d'exploitants issus d'Amérique Centrale et du Sud (Chili, Equateur, Costa Rica et Mexique) et de la région Pays de la Loire. Cette exposition met en lumière le savoir-faire et les engagements des paysans à travers une série de photographies couleur, en noir & blanc et, de court métrages sur des lieux atypique à travers le monde, tel que le Brésil, le Maroc, le Vietnam, etc....

Avec plus de 70 adhérents dans notre région, l'association regroupe des paysans en activité ou retraités et des acteurs ruraux qui s'engagent en faveur d'une agriculture paysanne et d'un tourisme durable et solidaire.

Elle privilégie les relations humaines, la convivialité et la simplicité, en solidarité avec les paysans du monde, notamment en Afrique, Europe, Asie, Amérique centrale et du sud. Elle sélectionne les demandes des différents agriculteurs afin de proposer aux publics un guide des différentes exploitations qui accueille le tourisme rural et en France et partout dans le monde.

L'objectif ici est triple : établir une relation de confiance et d'entraide entre les consommateurs et les acteurs du monde rural, allier tourisme et agriculture traditionnelle, ainsi que de développer l'entraide entre les exploitants (technique de production, soutien humain, etc.).

Nous nous sommes penchés sur ce cas dans le cadre de la semaine internationale parce que cette association montre de nouvelles perspectives en termes de modèle économique et de relation professionnelle à l'échelle nationale et internationale. En effet, l'association « Accueil Paysan » prône une nouvelle vision de l'agriculture, où l'homme est au centre du système économique où les valeurs éthiques et écologiques sont fortement considérées. Le tourisme équitable est utilisé afin de valoriser le monde paysan, il n'existe pas ou peu d'intermédiaire, les bénéfices récoltés sont utilisés afin de financer des projets locaux et d'améliorer le niveau de vie des petits exploitants.

Cette Politique permet d'éviter la désertification des régions rurales, l'appauvrissement des hommes (exode rural massif), le partage de compétences dans l'enseignement des techniques de production, et l'établissement d'un financement par micro-crédit. »

Bref, en nous permettant de visiter leurs exploitations, les paysans contribuent par leur action à réconcilier les consommateurs avec le monde paysan, d'apporter leur contribution au maintien de leurs exploitations et enfin de les rassurer sur l'origine des produits.



Votre projet professionnel s'inscrit dans une démarche internationale ? Vous rêvez d'échanger avec le monde, de vivre à l'étranger et d'entreprendre ? N'hésitez pas à venir nous rencontrer lors de nos prochaines Journées Portes Ouvertes : les mercredis 25 avril et 23 mai de 13h à 17h.

Par [Genviève YEMNGA](#) publié dans [Pédagogie](#) le 23 avril 2012 14h00